

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NÚMERO 3.948

Cierre. La de los correos, a las diez de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, seis minutos.

Palma de Mallorca.—Sábado 9 de Diciembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Ozonófero

Aparato regenerador del aire viciado. Desinfectador permanente, radicalmente antiséptico. Para habitaciones de enfermos, retretas, cuartos de baño y toda clase de lugares insalubres. De venta en **CASA BONET**, frente a San Nicolás y Centro Farmacéutico.

ALBUMS para tarjetas postales, desde 3 a 50 pesetas uno. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.
BONITAS tarjetas postales artísticas a 10 céntimos de peseta una. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16.
CALENDARIOS AMERICANOS, 1.000 modelos distintos, propios para regalo y anuncios de casas de comercio. L. Tous.
LIBRERÍAS, Agenda de bufete para 1906, de 0,80, 1, 1,50, 2, 2,50 y 3 pesetas. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Almanaque de **La Esquella**

1 peseta.—Librería de José Tous

XIII REGALO

del Almanaque **Baillly Bailliere** 100 Almanaque o Calendario artísticos de la Casa Gran y Buñil, (s. en c.), Barcelona.

Precio del Almanaque 1,50 pts. De venta en la Librería Tous.

DESDE BARCELONA

Cosas de Norteamérica

El presidente de los Estados Unidos ha pronunciado un discurso que ha resonado en Europa. El discurso de mister Roosevelt tiene «miga». Entre mil hechos y observaciones, el presidente yanqui hace observar que, a medida que en Norteamérica va en aumento el número de mujeres con profesión independiente, disminuye el número de matrimonios.

Esta observación que Roosevelt cita sin aspasivar de ninguna clase, tiene su lógica y su explicación. De ella se desprende un gran enseñanza para el futuro. Ella dice claramente el destino reservado a las naciones donde impera todavía la vieja moral. Es, sobre todo, un argumento irrefutable contra los que fundándose en el ejemplo de Francia, establecen, como axioma, la contradicción entre esa baja del matrimonio y la moral de un país.

El ejemplo del pueblo yanqui viene a darnos razón a los que hemos defendido siempre la independencia profesional de la mujer, como prenda precisa de una mayor sinceridad en el amor, y como fundamento necesario para la cultura de un pueblo. Las yanquis se han dejado de alegatos inútiles. Sin tener, como las francesas, todo un teatro consagrado a su recondición, las mujeres yanquis, más prácticas, han alcanzado antes que aquellas sus aspiraciones. No han solicitado protección del código; se han limitado a exigir la igualdad de la ley en el trabajo. Reconocida esa igualdad, el problema estaba resuelto. Para la mujer yanqui el matrimonio no es a la fecha la solución única. El hombre allí no va al matrimonio, como se va a una feria, a comprar a su capricho. El matrimonio no constituye un cuartel de inválidos, refugio de solterones. Allí la mujer impone condiciones.

Esta independencia es indudablemente una amenaza para la vida conyugal tal como se entiende en nuestros pueblos aducos. Es fácil que duela la mujer de su porvenir, no se sacrifique siempre, a una unión que a menudo resulta un martirio. Pero eso influirá a vez a favor de una mayor moralidad en el hombre. Ya no será éste dueño y señor indiscutible de su hogar. Hasta para su supremacía intelectual tendrá que luchar más que nunca. Ese pugilato y esa independencia abrirán indudablemente un más ancho camino al bien y a la cultura.

M. SARMENTO.

La revolución en Rusia

La emigración

París 6.—Por despachos de la frontera alemana se sabe que aumenta considerablemente la emigración de las personas acomodadas que huyen de Rusia con sus familias y sus enseres, llegando los trenes completamente atestados.

Los refugiados rusos cuentan que la situación ha llegado al colmo del desastre.

Los establecimientos de Correos, estaciones y las estaciones del ferrocarril están llenos de sacos de correspondencia, que por disposición del Gobierno no se repartirá hasta que los huelguistas sean reducidos a la obediencia.

Cuentan también que grandes patruillas de obreros hambrientos saquean cuanto pueden y saltan en pleno día al transeúnte que encuentran.

El Sindicato obrero

Se ha recibido un despacho de Eydtkuhnen, procedente de Varsovia y sin

fecha, dando cuenta de haberse reunido en pleno el Sindicato obrero y con asistencia de todas las Uniones trabajadoras de Rusia.

Se acordó redactar y elevar al Gobierno del Czar un proyecto de ley en pro de la convocación de una Asamblea nacional constituyente.

A esta petición deberá contestar el presidente del Consejo de ministros, Witte, mañana jueves.

En el caso de que el Gobierno rechazara esta proposición y se negase a aceptar, el Sindicato obrará por su cuenta.

Esta amenaza sufrirá efecto, pues es la declaración de guerra que el pueblo lanza a Nicolás II, y éste no cuenta con el apoyo del Ejército ni de la Armada.

Sucesos Sangrientos

De la misma procedencia se ha recibido otro telegrama dando cuenta de que actualmente se desarrollan sangrientos sucesos en ciento treinta poblaciones del imperio moscovita.

La prensa rusa

Los periódicos petersburgueses dedican sus editoriales a la forma de Gobierno que sería necesario imponer en Rusia para terminar con la grave situación que atraviesa.

El *Novoye Uremia* opina que debe formarse un Gobierno que sacuda la influencia de una dictadura militar.

El *Russ* dice que la vida del Gobierno actual es desesperada por culpa del ministro del Interior, M. Durnovo.

Pide la destitución de dicho ministro y confía en que si esto se efectúa acabará la huelga general de telegrafistas y personal de Correos.

La *Gaceta de la Bolsa* dice que, en la actualidad, hay en Rusia tres Gobiernos: el del conde Witte, el palatino y el revolucionario, que dirige el abogado Krustaloff.

Este abogado que es el presidente del Comité Central de trabajadores, desempeña un importantísimo papel en la revolución actual y es el único revolucionario a quien ha respetado el gobierno.

Alemania y el Czar

Ha circulado insistentemente el rumor de que el Czar saldrá en breve de Rusia para el extranjero.

Sábese que ha llegado a Cronstadt una escuadra alemana compuesta de dos cruceros y seis torpederos. El almirante alemán conde de Alvensleben lleva una extensa carta autógrafa del Emperador de Alemania para el Czar.

Dícese, además, que la escuadra alemana recogerá a su bordo a la familia imperial y altos dignatarios fieles a Nicolás II.

CUENTOS DEL SÁBADO

Al pié de la letra

El tuerto de Azara pasaba por ser el mozo más espabilado de su lugar y de los del contorno.

El más espabilado y más dispuesto para todas las labores agrícolas. Nedie hacía las cosas tan bien como el tuerto.

Si se trataba de arar, él era el que araba mejor; si se trataba de segar, él era el que mejor segaba, y así sucesivamente...

Pues tratándose de juegos, bromas y diversiones... ¡no digo nada! A bailar, a pulear, a tirar la barra, no había quien le echara el pié adelante; ni tampoco a hacer burla de los mozos forasteros que venían al lugar ni a decir un chiste a tiempo para hacer reír a la gente.

También era el que sabía más de todas las cosas, y sus fallos se tenían por insuperables.

Contaba un batarrico una noticia inverosímil o un suceso maravilloso, verbigracia que en Barbuñales había una bruja que sabía contar los *kirtes*; los oyentes manifestaban desde luego cierta duda rayana a la incredulidad, alguno de ellos se atrevía a decir que no podía ser, tras de lo cual todos los del corro se iban pronunciando por la negativa...

El batarrico narrador insistía en su afirmación, y cuando se veía ya muy apurado porque no podía convencer al auditorio, exclamaba:

¡Rediezal... ¡lo ha dicho Casimiro!

Y desde aquel momento ya nadie se atrevía a contradecirle.

Ya se sabía, en diciendo de cualquier cosa por extraordinaria é increíble que fuese; «lo ha dicho Casimiro», pues así se llamaba el tuerto, todo el mundo bajaba la cabeza.

Puede decirse que, aunque no eran materialmente ciegos sus paisanos... ni él tampoco era tuerto del todo, pues no era más que remellón, vamos que tenía un poco esgarrado el lacrimal del ojo izquierdo, pero le llamaban el tuerto, según decía el secretario del lugar, por *metronimia*; puede decirse, repito, que sin ser sus paisanos materialmente ciegos, ni él tuerto de verdad, tenía allí aplicación el refrán conocido, y que el turco de Azara era rey en su tierra.

Como podía cortejar a la muchacha que más le agradara y casarse con la que mejor le pareciera, pues ninguna le podía dar calabazas sin exponerse a pasat

entre la vecindad por loca de remate, se casó efectivamente el tuerto con una baturreja bastante agraciada y no desprovista de terrenos, como que era hija única y heredera de padre y madre.

Vivían muy a gusto Casimiro y Escolástica (que así se llamaba la baturreja) y bastante desahogadamente; porque teniendo como he dicho que tenía ella muy buenas tierras y siendo él como era trabajador, no les faltaba nada.

¡Trabajador he dicho que era el tuerto?... pues crean ustedes que he dicho muy poco: era fiero para el trabajo; se metía por las faenas más duras como un león, y no acataba a dejarlas.

Es verdad que también para comer era una fiera: comía como un lobo, lo cual no podía menos de traerle un día u otro algún contratiempo.

Y efectivamente, tanto y tan bueno se atracó una tarde de bacalao con pimientos, que le sobrevino una indigestión horrorosa.

Allá contra la media noche despertó con unos dolores terribles y empezó a dar vuelcos en la cama como un desesperado.

Se levantó su mujer y dió en medicarle con todo lo que se le alcanzaba, sin acertar a producirle el más ligero alivio. Quiso darle una taza de té, y como no lo tenía en casa tuvo que salir a buscarlo a casa de una vecina...

¡Tía Melchoral! ¡Tía Melchoral!... gritaba golpeando mucho la puerta.

—¿Qué hay... qué quieres?—le contestó la vecina muy desprovorida y asustada.

—Que a ver si me hace usted el favor de darme un poco de té, para Casimiro, que está muy malo de un cólico.

—Hija, no lo tengo; pero te daré un poco de aguardiente, que también lo mandan, y le das una copa a ver si se le quita.

—¡Ost! no señora; ya le di tres, y cada vez está más malo...

En efecto, el pobre Casimiro cada vez tenía más dolores y más fuertes, así es, que no bien amaneció, la dijo a su mujer:

—Mira tú; a ver si mandas a llamar al señor *corujano*, porque si no, me parece que les llevo...

—¡Andal! ¿por qué no estás tú poco asustado... ¡mejor lo hará Dios, hombre!

—Na, sé, no sé... pero esto no se puede resistir y si no me se quita pronto, acabo...

Con lo cual Escolástica buscó a prisas un mozo que fuese escapado a Peraltila a llamar a don Timoteo, un practicante, poco más que albitar, que era el *facultativo* más próximo y con quien estaban avenidos en Azara, pues médico no lo había hasta Barbuñales.

Vino don Timoteo a media mañana y encontró el tuerto desahogado y dolido todavía, si bien algún tanto se le habían amortiguado los dolores con una cataplasma de harina de linaza que le había mandado el señor cura; y después de hacerle varias preguntas, como para enterarse de los antecedentes, le tomó el pulso con solemnidad, y encendiendo un fósforo, le dijo:

—¿A ver la lengua?

El tuerto abrió la boca tímidamente y como el practicante no podía ver de la lengua más que la punta, volvió a decirle:

—Sácala más.

Entonces el tuerto abrió desmesuradamente la boca y echó fuera media cuarta de lengua cubierta de costra blanqueza.

—Buena, tenía así, le dijo el practicante.

Y después de tocarla con la yema del dedo meñique de la mano izquierda, para cerciorarse de su aspereza y sequedad, tiró la cerilla que tenía en la otra mano, y salió de la alcoba, pidiendo a la contera, para recetar, papel, tintero y pluma.

Fuera ya de la habitación del enfermo se sentó tranquilamente, tomó un tazo, echó un trago de vino, hizo su receta de un par de granos de tartaro emético, dió instrucciones a la mujer sobre la manera como el paciente había de tomarlo; y tranquilizándola con la seguridad de que de aquello no se moría su marido, se despidió hasta la semana siguiente, si no volvía a llamarle antes.

La mujer del tuerto cogió la receta y se fué a buscar de nuevo al mozo que había ido a llamar al *corujano*, para que volviera a marchar a la botica de Barbuñales por el vomitivo.

Quando volvió a casa, después de media hora, llamó a su marido para preguntarle cómo se sentía; pero él no contestó. Le volvió a llamar otra vez y otras dos... y lo mismo: la callada por respuesta.

—¡Dios mío!—dijo para sí muy asustado—¡je! le habrá dado algún accidente!

Encendió el luz, pues la alcoba estaba muy oscura y vió al pobre tuerto con el semblante muy encendido como les brasa y con la lengua fuera.

—¿Qué tienes?—le dijo:—¿Estás peor?

El, moviendo la cabeza hacia adelante le contestó que sí, y por señas también haciendo separaravanes con las manos, la dió a entender que se ahogaba.

—¿No puedes hablar?—tornó a preguntarle llena de angustia.

Y él la contestó por señas que no, moviendo la cabeza.

Salió la pobre mujer de casa dando gritos, diciendo que se moría su marido, que se le había quitado el habla, que fuera alguno corriendo tras del señor *corujano* para que volviera en seguida.

Por fortuna el practicante no se había marchado del lugar, sino que había entrado en otra casa a ver a otro enfermo, y al oír los gritos de Escolástica salió a la calle.

—¿Qué es esto?... ¿Qué pasa?—la preguntó alarmado al verla tan agitada y llorosa.

—Señor, que se muere mi marido—le contestó—; ya no habla y se está ahogando, con la lengua fuera...

—¡Oímel...—exclamó el practicante—¿uede ser que...? ¡Habría pedazo de brutal!—añadió para sí, sospechando lo que sucedía.

Corrió a casa del tuerto, entró en la alcoba, encendió una cerilla y, en efecto lo vió con la lengua fuera, sofocado, ahogándose...

—Cierra la boca y guarda la lengua—le dijo.

El tuerto obedeció inmediatamente. —Pero hombre, ¿por qué no lo has bías hecho antes?

—Como me dijo usted *tenía así*, yo así creí que me tenía que estar hasta que usted dispusiera otra cosa—le contestó el tuerto fatigado...

ANTONIO DE VALBUENA.

NOVELA REGIA

Eduardo VII, que durante su mocedad y aun en su edad madura pasó por todas las ciudades de Europa su elegancia, un tanto chillona, y se divertió de lo lindo, siente gran afecto por su antepasado Jorge IV, que fué un celador de primera antes de ser rey y cuando ya lo era. Mojado de ese afecto, ha dado permiso a un escritor para que rebuscara entre los papeles que de Jorge IV se guardan en el castillo de Windsor, y para que escribiera una novela o relato de los amores que tuvo el galante monarca con lady Fitzherbert.

Esta joven, linda, con magníficos cabellos rubios y perfil delicado, era ya dos veces viuda cuando el príncipe heredero, enamorado y mozo, la vió brillar en Londres. Sintió el príncipe una gran pasión; pero la viuda, aunque educada en un convento francés y en la corte de siripada de Versalles, era mucho más seria de lo que permitía suponer su jovial carácter. Su resistencia, real ó fingida, aumentó los ardores del príncipe, é éste intentó suicidarse. Acudió la dama a palacio, y al ver a su adorador ensangrentado y casi exánquimo, cedió a sus ruegos. Pero, al día siguiente, escapó a Europa quizá arrepentida de su debilidad, quizá para aumentar la llama en que ardía el príncipe. Este le escribió carta tras carta, tan inflamadas, tan persuasivas, que la bella Fitzherbert volvió a la corte y consistió en casarse con él en secreto. Hubo un pastor protestante que se avino a casarlos. Fueron testigos un hermano y un primo de la novia, y ésta borró el nombre de ellos del acta matrimonial, a fin de que no se les perseguiera si se descubría el acto, que era contrario a la ley. Por el sólo hecho de haberse casado con una católica, perdía el príncipe Jorge sus derechos a la corona de Inglaterra, y su esposa debía ser severamente castigada.

Por todos los riesgos pasó el que pocos años después debía llamarse Jorge IV, y hasta engañó a Pitt y a Fox con muchísima gracia y a fuerza de poca aprensión. Y una vez efectuado el matrimonio, durante dos años, fué el príncipe feliz. Hasta olvidó sus costumbres disipadas, su afición invencible al juego, su manía de cortar a cuantas mujeres veía.

Pasado ese tiempo volvió, sin embargo, a sus masías galantes y se entrompó de tal modo, que, no sabiendo como obtener dinero, consistió en casarse con una princesa real. La elegida fué Carolina de Brunswick, de quien la crónica escandalosa de su tiempo cuenta tantos horrores por lo menos como de su real esposo.

No vivieron mucho tiempo en paz los regios conyuges, y el príncipe arrojó lejos de sí a la princesa. Cuando ésta, que pasaba alegremente la vida en Nápoles, supo que haba muerto su suero y que su marido iba a ser proclamado rey de Inglaterra, volvió a Londres; pero tuvo que pasar por la afrenta de ver que se le ceraban las puertas de la abadía de Westminster durante las fiestas de la coronación.

Poco después el rey cayó enfermo. Arrepentido y triste escribió de su puño y letra un testamento instruyendo heredera universal de sus bienes particulares a María Fitzherbert y se lo dió a ésta cuando volvió, con permiso del Pontífice, a habitar con su esposo. Así pasaron ocho años felices como en su luna de miel.

Jorge IV murió en 1830 y la familia real permitió a María llevar luto por su

esposo y reconoció sus derechos de viuda. Esta vivió hasta los 80 años y murió cuando fué coronada reina su sobrina Victoria Su matrimonio, nulo desde el punto de vista legal, es válido según la Iglesia católica y la anglicana, y válido también el testamento hecho por el rey.

Ahora, un telegrama de los Estados Unidos anuncia que un modesto empleado de Correos norteamericano se jacta de ser descendiente directo de Jorge IV y de María Fitzherbert. De todos modos no es que el empleado se proponga disputar sus derechos a Eduardo VII; a fuer de hombre práctico se limita a pedir los 125 millones que constituyeron la herencia de su abuela. Falta ahora que los tribunales de la Gran Bretaña se los quieran regalar y que H. G. M. se avenga a ello; lo cual es muy dudoso.

MARCO POLO

EN EL SENADO

Incidente Weyler-Luque

El telégrafo nos comunicó la noticia de que en el Senado había ocurrido un incidente entre el ministro de la Guerra general Luque y nuestro paisano el general Weyler.

He aquí el extracto, que del incidente hace un colega madrileño.

El general Weyler pregunta al ministro de la Guerra si es cierto lo que dicen los periódicos, de que el general Luque al recibir a los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid, les dijo que uno de los fines que tenía que cumplir era el restablecimiento de la disciplina en el ejército.

El señor ministro de la Guerra (con gran viveza) esa pregunta, señor general Weyler debió anunciármela antes su señoría, como compañero mío que es. Es no es forma de interpelar en asunto tan delicado como éste.

(El general Weyler: ¿Me reprende su señoría?)

No es que reprenda, pero sí que protesto contra esa forma desusada de interpelar de S. S., que ha faltado a sus deberes como senador, y repito que nunca, nunca señor general Weyler, de bío S. S., tocar este punto.

(El Sr. Aramburu: Respeto para los derechos del senador, Sr. ministro.)

El Sr. Presidente: La presidencia es la única encargada de mantener los respetos debidos.

El Sr. ministro de la Guerra sigue protestando de lo inusitado de la pregunta del general Weyler.

Además—dice—¿qué concepto formará la opinión pública de S. S., al ver que el mismo día en que abandona el Gobierno publica en un periódico un proyecto de la índole del que S. S. ha dado a la publicidad? (El general Weyler: Esa no es la cuestión de que se trata.) Pues categóricamente diré a S. S. que yo aludí al concepto de la disciplina.

El general Weyler: En ese caso, perfectamente.

La vida y sus cosas

UN TREN SIN MAQUINISTAS

Existe en Alemania un ferrocarril, minúsculo pero utilísimo, cuya característica especial consiste en no tener personal alguno.

Sirve dicha línea para el transporte de sal en las minas de Stalfurt.

El tren se halla formado de 30 vagones que transportan cada cual media tonelada de material.

La máquina, movida por la electricidad, tiene una fuerza de 24 caballos.

Quando se aproxima a alguna de las cinco estaciones, distribuidas a lo largo de la línea, el tren hace sonar automáticamente una campanilla y el guardia aguja opera el cambio.

El empleado puede parar el tren estando en tierra; para volverlo a poner en movimiento no tiene más que subir a la máquina, girar un manubrio y descender mientras la velocidad es todavía minúscula.

BURNAS PROVISIONES

El trasatlántico-gigante «América», que acaba de ser puesto al servicio, le vará en cada viaje un aprovisionamiento formidable, capaz de alimentar el mercado de una población importante.

Oitaremos sólo algunas cifras: 35.000 libras de carne fresca. 16.000 idem de aceite.

5.000 idem de volatería. 14.000 idem de pan. 50.000 idem de patatas. 30.000 huevos.

3.000 cajas de pastelería, etc., etc. Si es cierto, como afirma la canción, que el visjero digno de lástima es el que se va en ayunas, los pasajeros del «América» pueden ser considerados como pasajeros afortunados.

UNA EX-PRINCESA

Se acuerdan ustedes de la Caramán Chimay, la célebre princesa, que hu-

yendo del hogar matrimonial para seguir al violinista Rigo, dió no poco que hablar a todo el orbe? Clara Ward—que este es el nombre de pila de la hermosa ex-princesa—ya no es princesa, ni Mad. Rigo. Ahora está casada con un súbdito italiano apellidado Ricciardi, comerciante de gran fortuna.

El motivo que obliga a recordar a la célebre belleza es bien distinto del que la hizo en otros tiempos popular. La «signora» Ricciardi reaparece haciendo un donativo de 20.000 francos para los perjudicados por los terremotos de Calabria. «El diablo, harto de carne, se metió a fraile». A veces un arrepentido vale más que un corrompido. ¡Y quién nos diera muchos arrepentidos!

CÁLCULOS DE UN MILLONARIO

Un millonario inglés, excéntrico como casi todos los ingleses y desocupado como la mayor parte de los millonarios, ha tenido la paciencia de formar cálculos respecto a lo que puede hacer con su dinero.

La fortuna que ha logrado realizar es de 25 millones de francos, ó sea un millón de libras esterlinas.

Podría, según sus cálculos, gastar un billete de 100 francos cada minuto, durante diez horas consecutivas cada día y en el curso de un año, aún le quedaría un pico de tres millones para poder vivir.

En monedas de oro de 25 francos podría formarse un tapiz que cubriera el suelo de sus habitaciones, comprendiendo la cocina, escalera, vestíbulo, corredor y hasta el Water closet.

Para trasladar dicho tapiz de un punto a otro serían necesarios 100 hombres robustos, capaz cada uno de cargar 100 libras de peso.

Sólo los millonarios pueden pensar en esta clase de cálculos, y vean ustedes como para algo han de trabajar más ellos que nosotros.

EL ELASTÓFORO

Un nuevo invento, llamado a favorecer el empleo de los automóviles, se supone haber llegado en estado de inmediata aplicación. Sabido es que por no haberse encontrado aún una rueda metálica bastante flexible y por no dar buenos resultados las llantas macizas de caucho no se puede prescindir de emplear las llantas neumáticas para las ruedas de los automóviles.

Los neumáticos tienen, sin embargo, el grave inconveniente de que si por cualquier causa se rompen y pierden el aire, pueden ser causa de graves accidentes por las desviaciones que produce de la línea que debiera seguir el carruaje. Se ha encontrado una sustancia química a la que se ha dado el nombre de Elastóforo que, introducida a presión en el neumático, hace las veces del aire por su singular elasticidad.

No hay, pues, ya que temer el que estalle un neumático y al quedar éste vacío se produzcan los inconvenientes y peligros tan conocidos. Se asegura que existen llantas de caucho que han funcionado dos años llenas de elastóforo, sin que esta substancia haya perdido la elasticidad. Se trata, pues, de una gran ventaja para los automóviles, y le que es preciso ahora es que no haya exageración en las noticias que sobre el elastóforo se dan.

Por telégrafo

Captura de un bandido

Madrid 9 a las 2'30

Sevilla.—Se ha capturado un individuo llamado Fernández que ejercerá el cargo de guarda jurado del civil pertenece a la cuadrilla del «Vivillo».

Expulsión de anarquistas

Madrid 9 a las 2'30

París.—Se ha apaleado la expulsión de los anarquistas Vallina y Harvey por haberlo así solicitado el diputado Mesnier.

Varias noticias

Madrid 9 a las 9'45

Se anuncia que el nuevo ministro de Marina Sr. Concas, presentará su candidatura para una senaduría por la provincia de Tarragona que se halla vacante por muerte del Sr. Salvany.

De Sevilla telegrafían que ha sido detenido un individuo de la partida del «Vivillo».

En todas las provincias se celebró ayer con animación la fiesta que el arma de Infantería dedica a su Patrona la Inmaculada Concepción.

De Roma anuncian que en Ancona han ocurrido graves desórdenes con motivo de la crisis agraria que azota aquella región.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería, Camisería y Novedades para Señora y Caballero... Agotadas gran parte de las primeras recepciones se han recibido Nuevos y extensos surtidos de Novedades para Invierno...

LA "IDEAL" Es la reina de las máquinas de escribir UNICO REPRESENTANTE EN BALEARES NADAL-ZAGRANADA, 8-PALMA

¿VERMHOOT SERRANO? El mejor de todos Se vende en todos los establecimientos

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renbradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer caleta WERTHEIM Y WILSON

Don Tomás Ripoll y Cañellas Falleció en Madrid el día 7 del actual Q. E. P. D. Sus desconsolados padres D. Tomás y D.ª Eleonor, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes...

ALCANCE DE LA NOCHE

Circular al Ejército

He aquí la dirigida a las clases militares por el nuevo ministro de la Guerra: «Con visible emoción, con emoción nacida de la inseguridad que tengo de mis propios méritos y facultades, acabo de prestar ante S. M. el Rey el juramento de ministro de la Guerra...»

Planes del Gobierno

Gobernación El conde de Romanones se encuentra en el ministerio que ahora ocupa en su propio elemento; sus aptitudes políticas, su actividad y su talento se aperceben por lo mismo para una labor incesante, y hemos querido conocer su opinión respecto de los planes que madura para aplicarlos en el ministerio que desempeña.

El espada Lagartijo telegrafió a sus amigos de Orihuela que se encarguen del funeral, que él ha de costear. La Cámara de Comercio y el señor Rosselló. Así que por la prensa el presidente accidental de la Cámara de Comercio señor Morey, supo el discurso pronunciado en el Congreso por el diputado señor Rosselló, en favor del establecimiento del cable directo entre Palma y Barcelona...

Religiosas

Para hoy.—Santa Leocadia martir y San Cipriano. Para mañana.—Nuestra Señora de Loreto y Santa Enlaila. Cuarenta Horas Terminarán mañana en San Francisco en honor del misterio de la Inmaculada Concepción de María. Exposición a las siete, a las siete y media...

El lunes a las ocho de la noche se reunirá el Comité de la Agrupación Socialista de Palma. La Purísima Concepción En todas las iglesias y principalmente en la Catedral se celebraron lucidos cultos en honor de la Purísima Concepción.

Movimiento obrero

En el «Centro Instructivo de la Federación» el día 17 del actual se celebraron exámenes. Al acto ha sido invitado el Ayuntamiento. Mañana celebrará Junta general la sociedad de obreros panaderos titulada El 1.º de Mayo.

Asuntos municipales Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección del Alumbrado y Bomberos don Bartolomé Bauzá, de Gobierno y Policía, D. Pedro Canet, de Fomento y Beneficencia D. Francisco Villalonga, de Esencia y Murallas D. Luis Martí Ximenes y de Obras don Guillermo Serra.

Militares

Para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día.—El Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Palma D. Miguel Villalonga Muti. Hospital y Provisiones.—El único capitán de Caballería. Vigilancia.—El 5.º y último oficial del 2.º Batallón del Regimiento Infantería de Inca y clases del Palma. Elección de habilitados El día 11 del actual tendrá lugar en el Gobierno Militar la reunión de juntas para proceder a la elección de Habilitados de las siguientes clases:

De Alicante lo han efectuado esta mañana a bordo del vapor correo Isleño D. Tomás García, D. Diego Sánchez, D. Juan Torres y otros. De Argel han llegado en el vapor Miramar D. Lorenzo Ferrer, D. Antonio Planells y familia, D. Vicente Ferrer, D. Antonio Serra, D. Bernardo Bover, D. Pedro Ballester y unos veinte turistas.

Material de Artillería

Se ha aprobado el presupuesto formulado por el Parque de la Comandancia del Artillería de Menorca, para la terminación del 1.º, 4.º y 5.º grupos del alumbrado eléctrico de la plaza de Mahón, siendo un importe de 7.548 pesetas, con cargo a los primeros fondos procedentes de la venta del material inutil.

Salida del Gobernador

Esta tarde ha salido para Barcelona y Madrid el gobernador civil D. Benito del Campo. Permanecerá fuera de Palma unos seis o siete días. Este viaje tiene por objeto arreglar asuntos puramente particulares.

La viruela

En Andragó se han declarado dos casos de viruela: uno en el sufragáneo de S'Arracó y otro en la barriada Coma Mayor, ambos en personas mayores de 30 años. Estos últimos días en Palma no ha habido ningún otro caso nuevo de viruela. Los variolosos siguen el curso de la enfermedad en sentido satisfactorio para su pronto restablecimiento.

El maestro Domínguez

En la prensa llegada esta mañana leemos que ha fallecido en Orihuela el maestro Domínguez, narrador intimitable de cuentos. Hace algunos años, el maestro Domínguez estuvo en Palma. Los que frecuentan las cervicerías y los cafés, recordarán todavía aquel estilo propio que tenía el maestro Domínguez de narrar cuentos y de contar chistes. Estuvo en Palma un breve tiempo y vivió de lo que se le pagaba por aquel trabajo de narrador. En algunas casas particulares dió varias sesiones, que fueron muy celebradas. El maestro Domínguez era conocido en toda España por la inimitable gracia y la originalísima movilidad de

expresión que daba a su fisonomía cuando ponía en acción, mejor que narraba, los infinitos chascarrillos cuidadosamente conservados en los inagotables archivos de su memoria.

«El maestro de Jerez» le lamaban los que sabían que sus primeros años los había consagrado a la enseñanza de las primeras letras en la ciudad de su nacimiento, honrándose con haber tenido por discípulos a muchos que han sido después hombres ilustres en las artes, las letras, la milicia y la política. Lo mal retribuido de su profesión le obligó en tiempos ya lejanos a salir de Jerez, yendo a Madrid a buscar los medios de sostener decorosamente a su familia. Allí no tardó en hacerse popular en saloncillos de teatros, reuniones de café y hasta en salones aristocráticos, a donde era llamado con insistencia para que luciera sus incompables dotes de narrador y donde había la absoluta seguridad de que su discreción no haría salir su apaciguado «gracejo del ambiente que requería su auditorio. Con la protección que de este modo se granjeó, logró vivir largo tiempo, no sólo satisfaciendo sus modestas necesidades, sino llegando a dar carrera a sus hijos, de uno de los cuales hizo un estimado pintor. La muerte de éste en la plenitud de sus esperanzas fué para él un golpe terrible. Para los que conocíamos su dolor, sus chistes de aquellos días nos arrancaban lágrimas. Desde hacía algunos años, accediendo a deseo de muchos que le conocían de nombre y por los retratos publicados por los periódicos ilustrados, se dedicaba a hacer una «tournee» por toda España. Ahora se encuentra en Orihuela donde, al sentirse enfermo, se trasladó al Hospital Municipal, donde en la sala de distinguidos ha sido cuidado con esmerada solicitud. Durante su enfermedad ha sido visitado por diversas personas.

Incendio en Argel

Según noticias recibidas esta mañana de Argel, sabemos que ha ocurrido un gran incendio en aquella ciudad, en los Almacenes de la Casa Sitjes, consignatarios de la Isla Marítima en aquel puerto. El incendio ha revestido mucha gravedad y ha durado dos días, teniendo que verificar grandes trabajos para localizarlo. Durante los trabajos de extinción han fallecido víctimas del incendio un español y dos argelinos, el primero carbonizado y los otros dos asfixiados. Hay también varios heridos. Los daños causados son enormes, y el edificio ha quedado completamente destruido. Dícese que el edificio estaba asegurado (en una compañía inglesa, a igual que las mercancías que en él se hallaban almacenadas en gran número. Mallorquines en América Han llegado a Buenos Aires procedentes de Palma D. Miguel Ferrer Vaquer y D. Miguel Roca Vaquer. En Buenos Aires han contraído matrimonio nuestro paisano D. Juan Prohens y la Srta. D.ª Rosa Fabré. Continúa aumentando el número de paisanos que se apuntan como socios en el Centro Balear de Buenos Aires. El 8 de Noviembre último falleció en Buenos Aires D. Juan Palou hermano del Vicario de la parroquia de San Miguel de esta ciudad D. Ignacio. A este señor y demás familia del finado enviamos nuestro sentido pésame,

Notas del Carnet

Esta tarde a las cuatro, en la capilla de la casa del rico comerciante D. Gabriel Cortés, han contraído matrimonio D. Jorge A. Oestre hijo del propietario de la fábrica de cerámica La Roqueta y la señorita doña Josefa Cortés, hija del citado comerciante D. Gabriel. Han sido padrinos por parte del novio D. Juan Aguiló y D. Jorge A. Oestre por la de la novia, D. Jose Valerola y D. Pablo Cortés. A causa del reciente luto de familia de la desposada no se ha efectuado fiesta alguna, asistiendo al acto únicamente las familias de los contrayentes. A estos les deseamos muchas prosperidades y eterna luna de miel. En la capilla de la Sangre el jueves por la tarde contrajo matrimonio don Jaime Piña, hermano del concejal del Ayuntamiento, D. José Piña, con la hermosa señorita doña Cecilia Miró. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado. En la tarde de ayer se unieron con el santo lazo del matrimonio el primer novio y D. Gaspar Moner y D. Faustino González por la de la novia. Eterna luna de miel deseamos a los desposados y al mismo tiempo enviamos nuestra enhorabuena a sus respectivas familias. De viaje De Barcelona llegaron a bordo del vapor correo Belver D. Jorge A. Oestre,

Notas del Carnet

Esta tarde a las cuatro, en la capilla de la casa del rico comerciante D. Gabriel Cortés, han contraído matrimonio D. Jorge A. Oestre hijo del propietario de la fábrica de cerámica La Roqueta y la señorita doña Josefa Cortés, hija del citado comerciante D. Gabriel. Han sido padrinos por parte del novio D. Juan Aguiló y D. Jorge A. Oestre por la de la novia, D. Jose Valerola y D. Pablo Cortés. A causa del reciente luto de familia de la desposada no se ha efectuado fiesta alguna, asistiendo al acto únicamente las familias de los contrayentes. A estos les deseamos muchas prosperidades y eterna luna de miel. En la capilla de la Sangre el jueves por la tarde contrajo matrimonio don Jaime Piña, hermano del concejal del Ayuntamiento, D. José Piña, con la hermosa señorita doña Cecilia Miró. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado. En la tarde de ayer se unieron con el santo lazo del matrimonio el primer novio y D. Gaspar Moner y D. Faustino González por la de la novia. Eterna luna de miel deseamos a los desposados y al mismo tiempo enviamos nuestra enhorabuena a sus respectivas familias. De viaje De Barcelona llegaron a bordo del vapor correo Belver D. Jorge A. Oestre,

Entradas

Ayer llegaron a nuestro puerto el vapor correo Belver procedente de Barcelona y el trasatlántico Conde Vifredo de Barcelona. La polacra goleta Salvadora llegó de Valencia y el pallebot Anita de Mahón. Esta mañana han llegado los vapores Isleño y Miramar de Alicante y Argel respectivamente. Salidas Ayer el medio día salió el vapor correo Lulio para Ibiza y Valencia. Por la tarde salió el trasatlántico Conde Vifredo para las antillas. Para Málaga salió el buque escuela de guardias marinas Palmiro. Esta tarde ha salido, el vapor Balear, para Barcelona. También ha salido para el mismo puerto la polacra goleta San Francisco. Noticias varias Mañana debe llegar el vapor Catalina, procedente de Barcelona. —Por la noche saldrá para el puerto de Ibiza.

Valores Locales

Table with 2 columns: Valor and Duros. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Jaén, etc.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Valor and Duros. Includes items like 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Entradas

Ayer llegaron a nuestro puerto el vapor correo Belver procedente de Barcelona y el trasatlántico Conde Vifredo de Barcelona. La polacra goleta Salvadora llegó de Valencia y el pallebot Anita de Mahón. Esta mañana han llegado los vapores Isleño y Miramar de Alicante y Argel respectivamente. Salidas Ayer el medio día salió el vapor correo Lulio para Ibiza y Valencia. Por la tarde salió el trasatlántico Conde Vifredo para las antillas. Para Málaga salió el buque escuela de guardias marinas Palmiro. Esta tarde ha salido, el vapor Balear, para Barcelona. También ha salido para el mismo puerto la polacra goleta San Francisco. Noticias varias Mañana debe llegar el vapor Catalina, procedente de Barcelona. —Por la noche saldrá para el puerto de Ibiza.

—El lunes llegará el *Lulio*, de Ibiza y Valencia. —Por la tarde saldrá el *Miramar*, para Barcelona.

Estadística

Defunciones Día 6.—Francisco Arbós Castellás, 71 años, viudo, Término. Bartolomé Terrades Covas, 77 años, viudo, Fursiana. Andrés Amengual Oll, 71 años, casado, calle Ballester. Antonio Amengual Saura, 53 años, casado, calle Sindicato. Día 7.—Miguel Martorell Jaume, 73 años, plaza del Cocorro.

Fiesta de la Infantería

EN PALMA Vísperas de la Purísima En el Cuartel del Carmen se ha festejado solemnemente la fiesta de la Purísima Concepción. Las fuerzas del Regimiento Infantería de Palma y un batallón del de Inca que en el mismo se alojan, han conmemorado tal festividad. Al anochecer en la fachada del cuartel se encendieron luminarias. Por la noche la banda de música tocó retirada en el patio del cuartel y después ejecutó un bonito paso-doble.

Misa solemne A las diez de la mañana en Sta. Magdalena empezó la misa, que la Infantería dedicaba a la Inmaculada Concepción. Asistió una compañía del Regimiento Infantería de Palma con bandera y música.

El altar mayor estaba adornado con mucho gusto. En el centro aparecía una hermosa imagen de la Purísima rodeada por guirnaldas de flores de las cuales eran sus cálidos bombillas de electricidad, de colores rosado, verde, rojo y blanco. El ornato del altar estaba completado con varias alegorías y armas antiguas y modernas de la Infantería.

Un capellán del Regimiento celebró el Santo Sacrificio. Mientras tanto la fuerza que asistía al acto coreó el Himno a María, siendo excelente el conjunto de voces. La Banda tocó con ajuste una composición de Beethoven y otras piezas. [Dijo realce a la fiesta la selecta concurrencia que asistió. Además del Capitán General, General Gobernador y generales de cuartel en Palma, figuraban comisiones de todos los cuerpos de la guarnición y distinguidas familias invitadas al acto por los Jefes y oficiales del Arma de Infantería.

En el Cuartel del Carmen Desde la salida hasta la puesta del sol el público pudo visitar las dependencias del Cuartel del Carmen. Muchas personas acudieron a recorrer las salas de aquel edificio.

Actualmente la característica de los cuarteles es la limpieza en grado sumo. La fama que en este concepto goza el Cuartel del Carmen pareció muy justa al público que lo visitó.

Causó admiración lo bien compuesto del comedor en donde se sirviera a la tropa dos raciones extraordinarias. Los dormitorios, pasillos y patio estaban relucientes.

Por la noche, antes de la retirada la Banda tocó en el patio del Cuartel, varias piezas de su repertorio.

La retirada también fué con música, siendo el último acto de los celebrados por la Infantería para conmemorar la festividad de su excelsa Patrona.

Misa de requiem Esta mañana, a las diez, en la iglesia de Santa Magdalena se ha celebrado una misa en sufragio en los individuos de Infantería fallecidos durante el año último.

Han insistido las tropas vestidas en traje de paso. Ocupaban sitios preferentes comisiones de los cuerpos de guarnición.

Al terminar la misa la Rvda. Comunidad de religiosas de Santa Magdalena ha cantado un responso.

EN INCA

Las fuerzas del regimiento de Inca han celebrado con verdadera suntuosidad y animación la anual fiesta que consagra a su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción.

Ayer noche en el teatro, de esta hubo una función representándose las obras «Levantar muertos», «Cuarto mandamiento» y «Asistentes», que tuvieron a su cargo el sargento Ohmells y los cabos Ruiz, San José, Salvá, Real y Selmerón, Monserrat, Alegría y Franco; todos se distinguieron por tener muy estudiado su papel respectivo. A esta velada teatral asistieron por invitación las personas de viso de esta ciudad y los militares y sus familias saliendo gratamente satisfechos de aquel rato de ex-pañación.

Esta mañana a las 11 se ha celebrado en la Iglesia de Santo Domingo la misa para los militares, a la cual fué invitada toda persona de significación por el Coronel D. Arturo Navarro, jefes y oficiales del Regimiento. El templo estaba con profusión adornado e iluminado; era reducido para dar cabida al número de asistentes a la misa. Sobresalía por la riqueza de adorno, el gusto y el aspecto que ofrecía el Altar Mayor.

Por la tarde en el comedor de la Fonda Janer se han reunido en fraternal banquete el coronel, jefes y oficiales del Regimiento.

Y por lo noche, lo han efectuado la clase de sargentos.

A la tropa se le ha servido un rancho extraordinario, exquisito y abundante.

También ha sido suntuosa la festividad de la Purísima en la parroquia Iglesia, mereciendo felicitación especial el capillero que la coctes, el distinguido

Sr. D. Joaquín Gelabert y Masip. Ha estado encargado del sermón el Padre Antonio Tomás de los S.S. C.O. Por la tarde se ha efectuado procesión asistiendo representación del ejército y el Ayuntamiento y crecido número de Hijas de María.—C. 8 Diciembre de 1905.

De Teatros

Este teatro anoche estuvo muy concurrido, abundando el sexo bello. Se representó el drama *Magda* y el juguete cómico *Frankfort*. Los artistas escucharon aplausos por la labor de sus respectivos papeles.

Esta noche se estrenará la hermosa producción de D. Jacinto Benavente, la comedia en tres actos *Rosas de Otoño*, estrenada en el Teatro Español en la última temporada.

Mañana a las tres y media segunda representación de *Rosas de Otoño* y por la noche el *vandeville La doncella de mi mujer*, arreglo de los Sres. Lucreño y Reparaz.

Lunes, represe del drama *Mariana*.

En estos días últimos la única variación habida en el cartel del Lírico ha sido la represe de las conocidas y aplaudidas zarzuelas *Cambios Naturales* y *La Viejecita*, de las cuales el público fijó únicamente su atención en el último cuadro de *Cambios Naturales*.

La hermosa partitura de *La Viejecita*, que tantas aplausos ha valido en anteriores ocasiones y en Palma a su autor el Mtro. Caballero, pasó anoche sin apenas notarse muestras de aprobación en el público apesar de haber sido una de las obras que han tenido mejor interpretación.

La Sra. Faura en la polonesa de *El Barbero de Sevilla* fué aplaudida. Los demás artistas merecieron el aplauso del público.

Esta noche, a las siete, *Los Picaros Celos*, a las nueve *La Viejecita* y estreno de *Ideicas*.

Mañana por la tarde a las tres y media se representará *El Trebol*, a las cinco *Cambios Naturales* y *La Viejecita* y por la noche *La Peseta enferma!* represe de *La Tempranica e Ideicas*. El lunes a las cinco y media se pondrá en escena *La Viejecita*, a las siete acción popular a *10 céntimos la entrada*. *El dinero y el trabajo* y a las nueve a beneficio del público tres zarzuelas una de ellas represe de *San Juan de Luz*.

NOTA COMERCIAL

Mercado de Palma

Desde la semana última se nota en las algarobas tendencia al alza a causa de la demanda que obtiene dicho artículo.

Se pagan de 20 a 21 reales el quintal mallorquín. Muchas partidas se han pagado a 21 reales.

En cambio el almendrán continúa más encaimado que la semana última; y por este motivo ha descendido de media a una peseta el quintal.

Los demás artículos no han sufrido variación alguna en el precio que son los que se citan a continuación:

Harina.—Triple fuerza a 44; blanca floja a 44; pan corriente a 41 y baja de 37 a 38'50, todo pesetas los cien kilos.

Habas.—Para sembrar a 21; para gono a 21 y negras a 21, todo pesetas el hectólitro.

Cebada.—A 15 pesetas el hectólitro. Trigo.—Condado de Castellón a 84 pesetas los cien kilos.

Avena.—Negra a 13 y blanca a 11'50, todo pesetas el hectólitro. Almendrán.—De 76 a 76'50 pesetas los 42 kilos.

Algarobas.—De 20 a 21 reales el quintal mallorquín sobre muelle. Garbanzos.—A 37 pesetas los cien kilos.

Arroz.—Según número, de 29 a 34 y bomba a 50, todo pesetas los 70 kilos. Cacahuetes.—Blanco superior a 24 pesetas los 50 kilos.

DE LA REGION

Sóller Ayer tarde a las siete, falleció después de cruel enfermedad sufrida con resignación cristiana, nuestro particular amigo D. Guillermo Gastera Bernat; esta tarde a las cinco en coche fúnebre de primera clase ha sido su cadáver conducido al cementerio sobre cuyo féretro había muchas coronas recuerdo de su familia, del Banco de Sóller, compañía La Marítima Sollerense y dos amigos del finado. El acto ha revestido mucha solemnidad por asistir sus muchos amigos y juntas del Banco y La Marítima Sollerense y selecta concurrencia, para dar la última despedida al difunto que había sido en vida director de la compañía del vapor *León de Oro*, cuya dirección desempeñó con acierto. Ahora era vocal de la nueva compañía de vapor La Marítima Sollerense, y también formaba parte de la junta del Banco de Sóller.

Enviamos a la familia del Sr. Gastera la expresión de nuestro más sentido pésame.—C. 7 de Diciembre de 1905.

Sineu Ha sido nombrado secretario del Juzgado municipal de esta villa nuestro querido e ilustrado amigo D. Martín Riumbar y Lázcano, Revalizado en Notaría.

Muy buena acogida ha tenido en el pueblo de Sineu este nombramiento, por la mucha simpatía de que goza, dado su carácter jovial.

Reciba nuestra enhorabuena el agraciado a quien deseamos toda clase de prosperidades en el desempeño de su cargo.—C. 9 Diciembre de 1905.

MERCADOS

De Sineu Almendrán, los 42 kilógs., a 00'60 pesetas. Trigo, los 70 litros, de 00'60 a 19'50 idem.

Candeal, id. a 20'00 id. Cebada del país, id. de 0'00 a 11'00. Id. forastera, id. a 0'00 id. Avena del país, id. de 0'00 a 9'50 id. Id. forastera, id. a 0'00 id. Garbanzos, id. a 26'00 id. Maíz, id. a 16'00 id. Habichuelas (confita), id. a 38'00 id. Id. blancas, id. a 39'00 id. Frijoles, id. a 38'00 id. Habas para cocer, id. a 00'00 id. Id. ordinarias, id. a 21'00 id. Id. para ganados, id. de 20'00 a 00'00. Higos pasos, los 42 id., a 0'00 id. Azafrán, los 33 gramos a 0'00—C. 6 Diciembre.

De Inca Bastante más concurrido que los anteriores se ha visto el mercado de hoy. Almendrán, los 42 kilógs., a 78'00 pesetas.

Trigo, los 70 litros, a 19'50 id. Candeal, id. a 19'75 id. Cebada del país, id. a 11'00 id. Id. forastera, id. a 00'00 id. Avena del país, id. a 10'00 id. Id. forastera, id. a 0'00 id. Garbanzos, id. a 27'00 id. Maíz, id. a 17'00 id. Habichuelas (confita), id. a 52'00 id. Id. blancas, id. a 37'00 id. Frijoles, id. a 36'00 id. Habas para cocer, id. a 22'00 id. Id. ordinarias, id. a 19'50 id. Id. para ganados, id. a 19'00 id. Cereales cebados los 10 id., a 12 y 13 id. Higos pasos, los 42 id., a 8'00 id. Azafrán, los 33 gramos, a 2'50.—C. 7 Diciembre 1905.

Hipódromo

El domingo próximo día 10 a las tres de la tarde tendrán efecto varias pruebas de caballos, por el orden que a continuación se expresan:

Primera prueba al trote entre los siguientes: Caballo (Violón) de D. Antonio Horrach. Yegua (Féttie) de D. Bartolomé Quetglas. Trayecto diez vueltas, dando el primero una vuelta de ventaja al segundo. Segunda prueba al trote: Cinco vueltas entre los siguientes: Caballo (Flor) de D. Jaime Campins. Id. (Paleta) de D. Felipe Bilibon. Id. (Noble) de D. Bartolomé Muner. Potra (Rayo) de D. Jaime Monja. Tercera y última prueba a escape: una vuelta entre los siguientes: Caballo (Pretendiente), de D. Miguel Castellás. Id. (Cantares) de D. Bartolomé Barceló. Potra (Violeta) de D. Bartolomé Muner. La entrada será por invitación, las que se facilitarán en el Café de D. Francisco Bordoy hasta el día de las carreras, y este día en el mismo Hipódromo.

Motor A GAS de 8 caballos, se vende en muy buenas condiciones en el Cinematógrafo. Informes en la Fotografía Truyols.

Anuncio Para un negocio de positivos resultados se desea un Agente exclusivo en esta ciudad y con buenas referencias.—Ofertas al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

RON Descripción del público que no se vende ron verdad desde que no se importa en España ron y caña por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las dos Antillas no hay más que probar la marca «HABANA» elaborados de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

Gacetillas

La Dirección general de Contribuciones anuncia en la Gaceta por primera vez la vacante de título del marqués de Villasegura.

El miércoles salió de la Habana para Veracruz el vapor correo *Maria Cristina*, de la Compañía Trasatlántica.

Con motivo de haberse indispuerto el caballo «Violón» que debía tomar parte en la primera carrera de mañana día 10 se han suspendido las carreras, no pudiendo asegurar el día que se efectuarán; pues así lo han manifestado los señores Veterinarios D. Lorenzo Riera y don Francisco Font, aunque es probable sean el próximo domingo día 17.

En Sansellas ha sido detenido un sujeto por haber producido a otro con un palo, una herida contusa en el dorso de la mano derecha calificada de pronósticico reservado.

La guardia civil de Alcudia ha denunciado a un sujeto por pastoreo abusivo y ha detenido a dos autores de la corta de pinos y ramaje del monte vecinal.

El lunes las tropas de esta Comandancia de Carabineros se ejercitarán en el tiro al blanco.

En el Molinar de Levante anoche riñeron varios sujetos. Intervino un guardia municipal quien ha denunciado los alborotadores.

Esta mañana en el muelle han refinado dos sujetos obfoscados. Ha intervenido un agente de policía deteniéndolos y encerrándolos en Capuchinos.

La guardia civil de Esperlas da cuenta de que en la casa núm. 49 de la calle

Mayor de dicha villa fueron robadas 48'75 pesetas. Los ladrones entraron por una ventana que estaba abierta. Se practican diligencias para dar con los autores.

En Ibiza la guardia civil ha detenido a un sujeto por haber producido a otro con una piedra varias contusiones.

A bordo del trasatlántico *Conde Wifredo* ayer salieron unos 40 trabajadores mallorquines que emigran a América.

Esta mañana una comisión de magistrados ha pasado la visita acostumbrada a la cárcel de partido.

El Alcalde de Esporlas para evitar que la viruela se propague en aquella villa, ha prohibido a las mujeres que se dedican a lavar ropa sucia, lo hagan con la procedente de Palma.

En la Cámara de Comercio mañana, a las seis de la tarde, D. Eduardo Guarín dará una conferencia sobre *Teneduría de Libros*.

Esta mañana se ha presentado en la inspección de Policía una joven de unos veinte años de edad que fué abandonada por su padre en Argel.

Ha llegado esta mañana en el *Miramar* y solicita de las autoridades ser embarcada gratis para Ciudadela en donde reside el resto de su familia.

Se ha puesto a la venta en la librería Tous el número de la revista *Nuevo Mundo* correspondiente a esta semana.

Dicho número contiene una ilustrada información de los principales sucesos de actualidad, y entre ellos el de la última crisis y el nuevo ministerio.

El día 14 del actual a las cuatro de la tarde tendrán efecto en el Instituto General y Técnico de Baleares los exámenes del primer ejercicio del grado de Bachiller.

Y a la misma hora los de Revalida de maestra. El día 15 a la misma hora los del segundo ejercicio del grado de Bachiller para los alumnos que lo tengan solicitado.

POLIOLINIA DEL DR. BOADA.—Cura radical de enfermedades en medicina, cirugía, vías urinarias, matriz, piel, etc. Horas de consulta de 2 a 4 y de 6 a 7 tarde. Días festivos de 5 a 11 mañana. CORTÉS 642, 1.º—BARCELONA.

Resfriados Se evitan y curan con el uso de las *Pastillas Morelló*.

Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfatos elaborado por I. Felixas Romera Farmacéutico Barcelona.

Coque, leche, castaño, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco Una peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

El legítimo Jarabe Chliment cura la Salud anémica, escrófulas, tisis. Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoideales elaborados por I. Felixas Romera. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose Reconstituyente de primer orden. Con el uso continuo del «Jabón fluido Gorgot» desaparecen las manchas y pecas del cutis. Vanta en perfumerías.

Lo mejor para el estómago es el ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Agricultores Primeras materias para abonos químicos, superfosfatos de todas clases. NITRATO DE SOSA No comprar sin visitar ante la Droguería de SUAU de JAIME QUETGLAS ROSSELLÓ Calle de la Galera, números 18 y 20

Para Navidad Moscatel superior a 0'70 pesetas. Id. id. ranciete, a 0'40 id. Málaga dulce, desde 1 peseta a 2. Vino rancio, Jerez, Valdepeñas, rancietes, tintos y muchas otras clases. ALMACEN AL POR MAYOR Santo Cristo—4

Sabañones Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903 y sancionado por multitud de médicos. Frasco 4 y 6 reales.—Depositar en Palma, D. José Rover.

TURRON DE JIJONA A 1'50 pesetas libra y a 3'50 kilo Colmado LA PROVIDENCIA

VINO SIN AGUA A 0'30 0'40 0'60 LITRO Nota.—Referente a clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar. CHAMPANY A 2'25 la botella y a 1'50 la media. Sucesoral del Mercado

Champagne PERNET FRERES

Jabón Fluido Gorgot a base de hiel de vasa al recho y salol Es el único jabón que usan todas las damas elegantes. De venta.—Perfumería Canals.—Perfumería Universal.—Perfumería Modernista.—Perfumería del Teatro.—Perfumería Vía. F. Meridiano.—Sucesores Boscana.—Colmado Providencia y Lampistería, El Aguilá. Pídanse frascos de muestra.

Grandes plantales de almendros Para trasplantar, dirigirse a Pedro A. Pajadas, Plaza Oriente 12, esquina nuevo mercado INOA.

LA NAVIDAD DE NUESTROS abonados

En breve daremos a conocer los hermosos regalos con los cuales nos proponemos obsequiar este año a nuestros suscriptores. Tenemos la seguridad de que como en años anteriores serán del agrado de nuestros abonados, lo mismo que lo será el elegante

Calendario Americano que repartiremos a primeros de Diciembre, el cual ha sido confeccionado expresamente para una de las más acreditadas casas del extranjero.

Tendrán obediencia a dichos regalos todos los que figuraban en la lista de suscripción en 1.º del actual y todos los que se suscriban desde 1.º de Diciembre, abonando por anticipado UN TRIMESTRE.

MAS REGALOS

Los antiguos 6 nuevos suscriptores que anticipen un año de suscripción, además de los regalos mencionados podrán obtener otro de los que van a continuación, a escoger: 1.º Una participación gratuita de pesetas 1'50 a un billete del Sorteo Nacional de Navidad. 2.º Un ejemplar completo de la interesante novela *LAS MIL Y UNA NOCHES*. 3.º Un ejemplar completo de la interesante obra *Robinson Crusoe*. 4.º Dos tomos, de una peseta cada uno, a escoger, en la Librería Tous. 5.º Un lujoso estuche con 50 cartas y 50 sobres, timbrado con el nombre del suscriptor. 6.º 100 tarjetas de visita, clase fina, con el nombre del suscriptor ó el que se desee. 7.º Un Diarista Agenda de bufete, para el año 1906.

Y otros regalos

que iremos anunciando oportunamente hasta conseguir que todo el público pueda leer gratis el periódico de más circulación de Baleares

LA ÚLTIMA HORA

Tirada actual: 4.400 ejemplares Lotería

A las once de esta mañana han quedado agotadas las participaciones del segundo billete número 20.747.

Dichas participaciones desde el sábado a las seis de la tarde, se han cedido por riguroso turno, a medida que las han solicitado nuestros abonados.

Más telegramas

Manifestación de simpatía Madrid 9 a las 11

Barcelona.—Se prepara una manifestación de simpatía para despedir al exgobernador de esta capital general Castellví. Créese que la manifestación será numerosa y en ella tomará parte principalmente el elemento militar.

Crucero ruso averiado Madrid 9 a las 11 Ferrol.—Ha fondeado el crucero ruso «Español-Taleur» que lleva averías de consideración. Reparará provisionalmente y después marchará a Libau.

En honor de Pi y Margall Madrid 9 a las 12'45

Valencia.—Se ha descubierto solemnemente una lápida erigida a Pi y Margall. Al acto asistió una comisión del Ayuntamiento.

El «Gran Galeoto» Madrid 9 a las 10'40

S. M. el Rey y la Infanta Isabel anoche asistieron a la representación del drama «El Gran Galeoto» dada por la Compañía del Teatro Español.

El Príncipe de Baviera Madrid 9 a las 10'40

Hoy llegará a esta Corte el Príncipe de Baviera. Le esperará en la estación la familia real.

La plaga del pulgón Madrid 9 a las 10'40

Una comisión del pueblo de Bailén solicitó del Sr. Gasset una cantidad para extirpar la plaga del pulgón que se extiende en las vides de aquella comarca.

Conflicto solucionado Madrid 9 a las 11'15

Se dice que ha quedado solucionado el conflicto sobre la cuestión de trigos y harinas.

Fusión de catalanistas y radicales Madrid 9 a las 11'45

Barcelona.—Se considera segura la fusión de los elementos catalanistas y radicales. La «Gaceta» Madrid 9 a las 11

La «Gaceta» de hoy no publica ningún asunto de interés. Inserta algunos decretos sobre personal.

Globo destrozado Madrid 9 a las 11

En Mora (Toledo) ha caído el globo Sonda. Los aldeanos lo destrozaron completamente. Dimisión de un ministro Madrid 9 a las 11'15.

Un telegrama de San Peters-

burgo dice que en los centros políticos se anuncia la retirada del ministro de marina Mr. Birleff. Se añade que su sustituto se encargará de reorganizar la escuadra. Madrid 9 a las 11'15

Un despacho de Ekarinoslaw dice que los soldados rebeldes han acordado atacar la ciudad. «La Veu de Catalunya» Madrid 9 a las 11

Comunican de Barcelona que en aquella ciudad se cree que el nuevo gobernador civil Sr. duque de Bivona levantará la suspensión del diario «La Veu de Catalunya».

Comentando un discurso Madrid 9 a las 11

Dicen de Roma que «La Tribuna» publica un artículo, hablando del discurso pronunciado por Mr. Bulow.

En él se expresa la creencia de que las declaraciones hechas con la mano en la espada, infunden desconfianza. Contestación a una nota Madrid 9 a las 11

Desde Constantinopla comunican que los embajadores de las potencias han entregado al Sultán la contestación a la nota por aquel presentada.

Se cree que aquella tiende a un arreglo entre las potencias y Turquía. Conferencia—La factoría francesa en Melilla. Madrid 9 a las 11'45

El duque de Almodóvar y el Embajador de Francia en Madrid han conferenciado largamente tratando sobre la factoría francesa que se ha establecida en Melilla.

Se convino en que dicha factoría desapareciera. Pan y trabajo Madrid 9 a las 16'30

El ministro de Fomento señor Gasset ha dicho que pronto en Andalucía habrá pan y trabajo necesario para el obrero, que de él carece.

La Bolsa

Madrid 9 a las 16 (URGENTE)

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado. 79'50 Interior fin de mes. 79'91 Amortizable 5 por 100. 98'55 Banco de España. 426'00 Compañía de Tabacos. 390'00 Francos. 27'30 Libras. 32'00 Exterior de París. 92'25 FABRA

Cromos Navidad

Para agualados, en elegantes tarjetas postales y variedad de modelos. Se ha recibido un inmenso surtido en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 18.

20.000 Tarjetas postales

a 10 céntimos una Se han recibido en la Librería de J. Tous. 500 modelos nuevos De venta en la Librería de J. Tous.

Espectáculos

PRINCIPAL Función para hoy.—Rosas de otoño.—La cuerda floja. Mañana a las 3 y media tarde.—Rosas de otoño. Noche a las ocho y media.—La doncella de mi mujer.

LÍRICO Esta noche a las nueve.—La Viejecita—Ideicas.—Entrada general, 0'40.

En esta última obra por equivocación en el reparto de los programas dice que se encargará del papel de Ganela la Sra. Peris cuando debe decir la señorita Delgado.

Mañana a las tres y media tarde.—El Trebol.—Entrada general, 0'20. A las 5 tarde.—Cambios Naturales.—La Viejecita.—Entrada general, 0'36.

A las 8 y cuarto.—La peseta enferma.—La Tempranica.—Ideicas.—Entrada general, 0'61 pías.

LA PROTECTORA Función para mañana.—El Coco—Los obispos de la Escuela.—La Alegría de la Escuela.

EDEN CONCERT P. DE ABASTOS Todos los días tarde y noche grandes conciertos por las aplaudidas y renombradas artistas La Morita, o ébore en el género andaluz—Las Iborra, sin rival bailarina—Barbará, completista y tanguista, Amparo y Pilar, renombrada pareja de baile. Consumaciones de primera calidad, Restaurant a la carta.—Entrada libre. Próximamente nuevos Debuts.

